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JAHRESBERICHT 2022 
 
 
 

Vereinsführung und Strategie  
 
Der Verein und seine Ziele  
 
L’arche des enfants / D’Chinderarche ist ein gemeinnütziger Verein, dessen Räumlichkeiten sich an 
der Rte Ste-Thérèse 2C befinden.  
 
Unser Ziel ist es, eine familienergänzende Betreuung für Kinder zwischen 3 Monaten und dem 
Kindergarteneintritt zur Verfügung zu stellen, in der die Kinder von morgens bis abends auf 
einfühlsames Erziehungspersonal treffen. Somit wollen wir das Wohlbefinden der Kinder 
gewährleisten und dazu beitragen, dass ihre Eltern Beruf und Familie in Einklang bringen können.  

An einem sicheren und harmonischen Ort sollen die Kinder die Möglichkeit erhalten, sich zu 
verwirklichen und zu entwickeln, Neues zu entdecken, zu wachsen und die Selbständigkeit zu lernen. 
Dies natürlich mit der Unterstützung eines pädagogischen Teams, das die Bedürfnisse der Kinder 
kennt und individuell auf sie eingeht.  

 

Zusammensetzung des Vorstands 
 
Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 
 
Präsidium:    Andreas Behr (2015), Vater 
 
Vize-Präsidium:   Frederic Weber (2017), Vater 
 
Mitglied:    Julia Joudié (2018), Mutter 
 
Mitglied: Marc De Clerck (2019), Vater eines ehemals in der Kita 

eingeschriebenen Kindes 
 
Mitglied:  Marie Spicher (2021), Mutter 
 
Mitglied mit beratender Stimme: Natacha del Aguila (2009), Direktorin und Personalvertreterin im 

Vorstand 
 
Gemäss Vereinsstatuten wird der Vorstand jeweils für ein Mandat von zwei Jahren gewählt.  
 
 
 
 

  
Crèche / Kita L'arche des enfants / D'Chinderarche 

Rte Ste Thérèse 2C, 1700 Fribourg 
 

Tel. 026 321 46 00   
info@l-arche-des-enfants.ch 
www.l-arche-des-enfants.ch 
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Arbeiten des Vorstands 
 
Im Jahr 2022 kehrte der Vorstand zur Normalität zurück, nachdem die vorangegangenen Jahre im 
Zeichen der Covid-Pandemie gestanden hatten. 
 
Das Hauptziel des Vorstands bestand darin, im Rahmen seiner Kompetenzen und Möglichkeiten den 
Mitarbeitenden möglichst ideale Arbeitsbedingungen zu garantieren, um damit positiv auf das 
Kindeswohl einwirken zu können. Hierzu pflegte der Vorstand einen intensiven und fruchtbaren 
Austausch mit der Direktion. 
 
Daneben war es dem Vorstand ein Anliegen, spezifische Themenfelder zu vertiefen, sofern dies dem 
Bedürfnis des Betreuungspersonals entspricht, damit auf Rückmeldungen von Eltern reagiert werden 
kann oder gesellschaftliche Entwicklungen berücksichtigt werden. So konnte die Thematik der 
Nutzung von Bildschirmen vertieft werden, nachdem das Pilotprojekt mit dem Verein REPER 2021 
der Pandemie zum Opfer gefallen war. Das Personal sowie die Eltern – am Elternabend – konnten 
auf den Einfluss der Bildschirme auf die Entwicklung der Kinder sensibilisiert werden. 
 
Der Vorstand war zudem erfreut, mit dem fixen Engagement von Géraldine Aeby den Einsatz aus 
dem 2021 für eine verbesserte Begleitung von Kindern mit besonderen Bedürfnissen verstetigen zu 
können. Er nahm mit Genugtuung zur Kenntnis, dass sich die Stadt Freiburg dieses Thema ebenfalls 
zu eigen gemacht hat und die Thematik in Zusammenarbeit mit den Kitas weiter vertiefen will. 
 
Es war dem Vorstand eine Freude, das 10-jährige Bestehen der Kita mit einem grossen Fest feiern 
können. Das Fest stand im Zeichen einer Würdigung der Mitarbeitenden, einer Anerkennung des 
Berufsstands, einer Wertschätzung der Kinder und eines Danks an die Eltern und die Behörden. 
Pünktlich zum Fest im September konnte sich die Kita in einem neuen Kleid zeigen, mit einem neuen 
Logo und einer neuen Website.  
 
Im Jahr 2022 musste der Vorstand leider den Rücktritt von Julia Winkes verkraften. Wir danken Julia 
an dieser Stelle nochmals herzlich für ihren Einsatz im Vorstand. 
 
Der Vorstand ist sich des anspruchsvollen Arbeitsumfelds einer Kindertagesstätte bewusst. Der 
aktuelle Fachkräftemangel fördert dies eindrücklich zutage. Wir danken an dieser Stelle dem 
gesamten Personal für die Treue und das tägliche grosse Engagement zum Wohl der Kinder. 

 
 
Operationelles aus der Kita 
 
Unsere Kita ist von Montag bis Freitag von 07h00 Uhr bis 18h30 Uhr geöffnet.  
 
Als subventionierte Kita der Stadt Freiburg betreuen wir Kinder aus Freiburg. Das Anmeldedatum ist 
entscheidend für die Aufnahme der Kinder. Geschwister bereits eingeschriebener Kinder haben 
Vorrang.  

 
Die 3 Kindergruppen 

 
Die Kita L’arche des enfants / D’Chinderarche bietet 42 Plätze am Tag. Die Kinder sind auf 3 Gruppen 
aufgeteilt.  
 

- Die Gruppe « Die chliine Matrose » betreut 12 Kinder im Alter von 3 bis 18-24 Monaten. 
 

- Die Gruppe « Die chliine Kapitän » betreut 15 Kinder im Alter von 18 bis 30-36 Monaten. 
 

- Die Gruppe « Die chliine Kommandante » betreut 15 Kinder im Alter von 30-36 Monaten bis 
zum Kindergarteneintritt.  
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Durchschnittliche Auslastung der Kita  

 
Im Jahr 2022 betrug unsere Auslastung 91.56%.  
 
Am 31.12.2022 standen ca. 45 Kinder auf der Warteliste. 
 
 
Das Kita-Team 
 
Das pädagogische Team der Kita besteht aus einer Kitaleiterin, Kleinkinderzieherinnen, Fachfrauen 
Betreuung Kind (FaBe), MiterzieherInnen, Lernenden und Praktikantinnen.  
 
Im Jahr 2022 haben 5 Personen das Team ergänzt:  
  

- Frau Maria Laini, Sozialpädagogin bei den «Chliine Kommandante»  
- Frau Nadia Leibzig, FaBe bei den «Chliine Matrose»  
- Frau Carolane Rossy, Lernende bei den «Chliine Kapitän»  
- Frau Amanda Sulzer, Praktikantin bei den «Chliine Kommandante»  
- Frau Manon Tornare, Praktikantin bei den «Chliine Matrose»  

 
Von Januar bis August 2022 war Frau Blanca Sottas, unsere Hauswirtschaftsmitarbeiterin, aufgrund 
eines Unfalls krankgeschrieben. Dank unserer Partnerschaft mit dem Mini-Job-Pool des Vereins 
REPER konnten wir ihre Abwesenheit überbrücken und gleichzeitig Jugendlichen die Möglichkeit 
geben, ihre Stelle zu besetzen und so an ihren persönlichen Zielen im Zusammenhang mit ihren 
Eingliederungsprojekten zu arbeiten. 

 
 
Unser Personal in Ausbildung 

 
Gilles Kilchoer hat seine Lehre abgeschlossen und im Juli 2022 sein EFZ als Fachmann Betreuung 
erhalten. Mit grosser Motivation hat er eine 80%-Stelle bei den "Chliine Matrose" ab August 2022 
angenommen.  
Adea Berisha und Rebecca Dubey haben ihr zweites Lehrjahr begonnen.  
Nach einem Jahr Praktikum hat für Nael Rotzetter ihre Lehre bei den "Chliine Kommandante" 
begonnen. 
Carolane Rossy fing ihre Lehre ebenfalls im August 2022 bei den "Chliine Kapitän" an. 
Wir wünschen unseren Auszubildenden viel Erfolg bei ihrer Ausbildung und gratulieren ihnen zu ihren 
bisherigen Leistungen. 
 
 
Abschiede 

 
Emma Sansonnens, Valmira Shahini et Sonja Zaugg haben die Kita im Jahr 2022 verlassen. Wir 
wünschen ihnen für ihre Zukunft alles Gute und danken ihnen für ihren Einsatz.  
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JAHRESBERICHT DER KITALEITUNG 
 
Das Jahr 2022 brachte uns nach zwei Jahren Pandemie den Beginn einer Rückkehr zur Normalität. 
Eine grosse Erleichterung für das pädagogische Team, das dies nutzte, um schöne Aktivitäten mit 
den Kindern zu organisieren und an Fortbildungen teilzunehmen. 
 
Neben der Auffrischung ihrer Kenntnisse in pädiatrischen Notfällen nahm ein Teil des Teams an 
einer Schulung zum Umgang mit hochsensiblen Kindern teil.  
Das gesamte Team nahm an einer Schulung zum Umgang mit heiklen Situationen sowie an einer 
weiteren Schulung zum Thema Bildschirme bei Kleinkindern teil.  
Ich persönlich hatte die Gelegenheit, an einem Kurs des CNK-Instituts in Lausanne teilzunehmen, 
um meine Kenntnisse über die Instrumente zur Betreuung von Mitarbeitenden zu vertiefen.  
Schliesslich nahmen unsere Berufsbildnerinnen an Kursen über die neue Bildungsverordnung für 
FaBe-Lernende teil.  
 
Emmanuelle schloss ihre Ausbildung zur Kindererzieherin bei der FRESEDE in Grangeneuve ab und 
Gilles erhielt sein EFZ als Fachmann Betreuung. Ich möchte ihnen herzlich zu ihrem tollen Erfolg und 
all den Anstrengungen während ihrer Ausbildung gratulieren. Ich freue mich sehr, die 
Zusammenarbeit mit den beiden fortzusetzen.  
 
Das Team der "Chliine Kapitän" organisierte im Juni zwei Tage bei Aurélie und die "Chliine 
Kommandante" veranstalteten Anfang Juli ihre traditionelle Pyjamaparty für die zukünftigen 
Schulkinder. Die "Chliine Kommandante" hatten vor den Sommerferien auch die Gelegenheit, den 
Tierpark Dälhölzli zu besuchen. 
 
Im Juni organisierte der Vorstand einen Elternabend, dem die Generalversammlung vorausging. Der 
Abend war dem Thema Bildschirme im Kleinkindalter gewidmet. Zwei Präventionsbeauftragte des 
Vereins REPER erläuterten uns die neuen Erkenntnisse und Empfehlungen zu diesem Thema.  
 
Wir freuten uns auch, unsere traditionellen Elternfrühstücke wieder aufleben zu lassen. Diese 
fanden im Oktober mit etwas mehr als 70 Eltern statt, die diesen geselligen Moment mit dem 
pädagogischen Team und den Kindern teilten.  
 
Im September fand unser Fest zum zehnjährigen Bestehen der Kita statt. An diesem Fest nahmen 
über 300 Gäste teil, die diesen wunderschönen Tag mit uns genossen. Mein aufrichtiger Dank gilt 
dem Vorstand, der Arbeitsgruppe - Marc, Roberto, Aurélie und Gilles - sowie allen Personen und 
Vereinen, die die Organisation dieses Ereignisses ermöglicht haben, das uns lange in Erinnerung 
bleiben wird.  
Ich möchte auch Frau Joana de Weck, der Leiterin des Amtes für Kinder, Schulen und 
gesellschaftlichen Zusammenhalt, dafür danken, dass sie diesen Tag mit uns verbracht hat.  
 
Anlässlich des 10-jährigen Bestehens der Kita haben wir auch unser neues Logo und unsere neue 
Website vorgestellt.  
 
Im November empfingen wir einen Schüler der 7H anlässlich des «Nationalen Zukunfttages», damit 
er unseren Beruf kennen lernen konnte, in dem Männer immer noch unterrepräsentiert sind. 
  



5 
 

Um das Jahr gebührend zu beenden, besuchte der Weihnachtsmann die Kinder im Dezember. Er 
verteilte den Kindern die mit Überraschungen gefüllten Säckchen und die Kinder genossen 
anschliessend gemeinsam mit dem pädagogischen Team ein leckeres Zvieri.  
 
Ich danke allen Personen, die auf ihre Weise unseren Verein unterstützen und es so ermöglichen, 
dass die Kinder unter guten Bedingungen und von einem professionellen und fürsorglichen Team 
betreut werden können.  
Ein herzliches Dankeschön geht an das gesamte Team der Kita für die hervorragende Arbeit sowie 
an die Mitglieder des Vorstands für ihre unermüdliche Unterstützung. 
 
 
 

Natacha del Aguila  
Leiterin 

 


